



# EL DIARIO DE AVILA



Franqueo concertado

Año XXXIV. Número 10.313

Sábado 21 de noviembre de 1931

PERIODICO DE LA TARDE

Redacción y Administración: Plaza del Teniente Arévalo, número 4. Teléfono, 24. Apartado, 35

## GENERAL SENTIR

Está plenamente demostrado, y ciego será quien no lo vea, que una considerable mayoría de la nación no está conforme con el sesgo laico, socializante y antieristiano que toman los acontecimientos políticos en España.

Prácticamente se han manifestado los sentimientos de cristiana envergadura en los mítines diversos, celebrados con tanto éxito como entusiasmo en varias poblaciones; en las repetidas conferencias pronunciadas ante muchos millares de personas; en el disgusto general que flota provocado por los artículos de la Constitución atentatorios contra las arraigadas creencias de la inmensa mayoría de los ciudadanos españoles.

No es de extrañar; el sectarismo ciego y apasionado no se ha parado en barras ni ante el derecho, ni ante la tradición, ni ante el general sentir; le ha corrido prisa sumar leyes persecutorias a procedimientos descriminalizadores y es natural y lógico que el alma española reciamente piadosa y cristiana desborde sus sinsabores y los exteriorice en cuantas ocasiones se le presentan.

La asociación de Padres de Familia, nervio vigoroso de un importantísimo sector nacional, organiza en varias poblaciones la celebración de actos públicos en defensa de los ideales tradicionales en la enseñanza y en la familia.

Los estudiantes católicos, en crecido número, han elevado oficialmente sus anhelos reivindicatorios de la enseñanza religiosa en los centros docentes. Son ahora los normalistas de Compostela los que profieren energicamente contra el laicismo pedagógico, mostrando su disgusto por la suspensión de la religión en la carrera del magisterio y manifestando su propósito de organizar por sí mismos cátedras extraoficiales de religión.

En Salamanca se están organizando ciclos de conferencias con el objeto de hacer patente ante la opinión la arbitrariedad con que se quiere desterrar la religión del pueblo español. Estas y otras manifestaciones que se repiten en casi todas las capitales de nuestra nación, todas ellas avaladas por innumerables entusiasmos ciudadanos, son el eco del sentir unánime del pueblo católico en su inmensa mayoría, al que torpe e inutilmente se trata de oprimir en su cristiana opinión y católico sentimiento.

Y es muy difícil que los hijos de la noble España olviden el glorioso historial de su pasado que fue glorioso por la fe inspiradora y orientadora de las más heroicas empresas de tanto esplendor como provecho para el patrio solar. Y esta fe religiosa, que ha constituido nuestro más hidalgo patrimonio, es la que se yergue ahora como nunca en defensa de sus fueros atropellados y vejados por el sectarismo sin ley que se aprovecha de sus posiciones para echar un borrón y cuenta nueva sobre la tradición de España, eminentemente cristiana, profundamente creyente.

Y este extendido sentir se manifiesta en toda su fuerza y vitalidad. No podía por menos de ser así.

## Información del Parlamento

### La sesión de ayer

MADRID, 20.—Se abre la sesión a las cinco menos veinte.

Continúa la discusión de la totalidad del título IX (Hacienda pública) del proyecto de Constitución.

Terminada esta comienza la discusión por artículos. El 104 dice:

«La formación de proyecto de presupuestos corresponde al Gobierno, y la aprobación al Parlamento». «El Gobierno presentará al mismo, en la primera decena de octubre de cada año, el proyecto de presupuestos generales del Estado para el siguiente y la vigencia será de un año».

Se debate sobre la posible necesidad de prorrogas en los presupuestos. El Sr. Alba manifiesta que representará un fracaso prorrogar indefinidamente un presupuesto de la Dictadura. El ministro de Hacienda dice que es resueltamente opuesto a la prórroga del actual presupuesto y que se está confeccionando uno nuevo.

Se lee el dictamen modificado, al cual ha sido agregado un párrafo, que dice:

«Si en 31 de diciembre no está aprobado el presupuesto, podrá ser prorrogado el del año anterior, siempre que éste haya sido votado y aprobado por las Cortes».

Se vota el artículo 104, que es rechazado en votación ordinaria por 70 votos contra 67. En vista de la pequeña diferencia, el presidente dispone que se repita la votación, que esta vez es nominal. También es rechazado el artículo.

Se pasa después a continuar el debate sobre el proyecto de Ordenación Bancaria hablando diversos oradores.

A las nueve y media se levanta la sesión.

**En la semana próxima se terminará el articulado de la Constitución**

El Presidente de la Cámara, en su conversación con los periodistas, se expresó de este modo:

## La Guardia civil tiroteada desde una Casa del Pueblo

GRANADA.—A las nueve y media de la noche el sargento de la Guardia civil de Gubia la Grande fué requerido por el propietario Mariano Perifñez para que se trasladara a su domicilio porque tres obreros habían ido a trabajar a una finca suya sin su autorización y le exigían el pago de los jornales. Como se negara a ello, los obreros fueron a la Sociedad obrera socialista, volviendo con un numeroso grupo que trató de asaltar su casa. El sargento con una pareja, se dirigió al domicilio del Sr. Perifñez y fué recibida por los obreros que estaban a la puerta, con gritos y pedradas, alcanzando una de éstas al sargento que resultó contuso en una ingle. Entonces la Benemérita intimó a los grupos para que se disolvieran, haciendo varios disparos al aire. Los obreros se refugiaron en un alio, contiguo a la puerta de la iglesia, de donde se disparó contra la Guardia civil, la cual repelió la agresión.

Los trabajadores marcharon a la Casa del Pueblo, disparando por una de sus ventanas contra la Benemérita y entablándose un vivo tiroteo entre ambos bandos. Fuerzas de Caballería de pueblos limítrofes llegaron y dominaron la situación.

Han resultado cinco heridos.

—Cuando pensábamos todos que íbamos a aburrirnos con el término del debate constitucional empieza a flotar el fantasma de otras sesiones nocturnas para el examen y discusión de los presupuestos generales.

Por lo demás, todo continúa normalmente, y yo estoy decidido a que en la semana próxima esté votado todo el articulado de la Constitución.

El Sr. Besteiro terminó diciendo que el próximo martes habrá sesión nocturna dedicada íntegramente al proyecto de Ordenación bancaria.

## TEMAS DEL DÍA

### Un número del programa

La condena de D. Alfonso de Borbón ha sido en realidad mera y exclusivamente un número más del programa de persecuciones, rencores y satisfacción — ¡pobre satisfacción! — del deseo de humillar al que en manera alguna puede defenderse. Toda la Prensa sensata coincide en calificar por lo menos de inútil la sentencia. Si D. Alfonso dejó de ser Rey al abandonar el Palacio de Oriente camino del destierro; si, según se asegura a todas las horas, ni el más optimista monárquico puede soñar en una restauración; si la casa de Borbón ha perdido toda posibilidad de volver a ocupar el trono de España, ¿a qué ese alegato acusatorio y ese aparato de juicio y esa simulación de conceder derecho a la defensa y toda la tramoya que ha rodeado este asunto? La sentencia dictada sería ridícula si no envolviese para aquellos contra quienes va dirigida una gran amargura. Y esto será seguramente lo que se ha buscado y ha llegado a encontrarse; pero bien puede asegurarse que la historia no calificará muy benevolamente la decisión de una Cámara que seguramente ha querido darse aires de Convención francesa y ha hecho una triste y mezquina parodia de aquel terrible y sangriento tribunal.

¡Mala jornada para las Constituyentes esta en la que sin utilidad ni fin práctico ninguno han puesto en evidencia su apasionamiento!

Y sin hacer ningún otro comentario sobre este asunto que tributar el elogio que merece al conde de Romanones terminamos diciendo con éste: Si esta acusación se hubiera planteado un año antes ¡cuántos de los que hoy la apoyan se hubieran apresurado a defender al entonces Monarca...!

### China y Japón

El conflicto chino japonés ha venido a poner de relieve, una vez más, cómo los esfuerzos y humanitarias preocupaciones de unos hombres de buena voluntad, no sirven de nada ante las pasiones, o simplemente los intereses de los pueblos. Hay dictados ineludibles en la vida de estos, que les empujan en determinadas situaciones, aun en contra del espíritu mundial, conducidos por móviles poderosísimos que no pueden vencer las habilidades de la diplomacia, ni las razones de unas teorías más o menos justas.

Así mientras la Sociedad de Naciones, estudia con tesón la forma de evitar la continuación de una guerra que amenaza la paz mundial, en Manchuria se libran combates en que se registran hasta tres mil bajas.

El Japón a impulsos de su crecimiento, se ve necesitado de una expansión natural; y desbordando los límites de su nacionalidad, amenaza invadir China, donde la descomposición social creada por el comunismo no puede ofrecer gran resistencia ante la pujanza de la raza enemiga, fortalecida por su civilización, su riqueza y la sana integridad de sus pueblos.

Sería de lamentar que la Sociedad de Naciones no lograra la pacificación del encendido oriente, labor e intención que cuenta con la opinión universal pero aún en el supuesto de tal fracaso la guerra chino-japonesa, a pesar de todos sus horrores, habrá de ofrecer al mundo una satisfacción al menos, y es la de que la superioridad japonesa destrulla a no dudar la plaga comunista extendida por China con la que lograban los rusos una poderosa colaboración siempre amenazante y peligrosa frente a Europa.



PRIMER ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA del señor

# DON JULIO DE VEGA GOMEZ

DEL COMERCIO DE ESTA CIUDAD

Que falleció el 22 de noviembre de 1930

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE S. S.

## D. E. P.

Las Razones Sociales, "Hijo de Jerónimo de Vega," y "Los Almacenes Vega," sus hermanos doña Arcadia (Religiosa Reparadora), don Juan Francisco, don Otilio y doña María de la Concepción (Religiosa Reparadora); hermana política doña Carmen Laorden; tíos, sobrinos y demás parientes,

Suplican a sus amistades le encomienden a Dios y asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará el día 23 del corriente a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol, de esta ciudad, por lo que les quedarán agradecidos,

Avila 21 de Noviembre de 1931.

Las misas que se celebren en las Siervas de María de esta ciudad, así como las misas y alumbrado al Santísimo de los conventos de María Reparadora de Valladolid y Chamartín de la Rosa, serán aplicadas por su alma.

Los Excmos. Sres. Arzobispo de Valladolid y Obispo de Avila se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.



Cuento del sábado

Falta lo que hace más falta

En plena sementera. Antes y ahora

ANTES. En una ancha cocina de una rica casa de labranza...

Calzadas las abarcas de cuero se reparten las hazanas...

Sale el lucero matutino. El mozo mayor se asoma a la puerta...

Señor amo, el ganado está acabando y raya el día...

—Sí, Felipe, yo me adelantaré a sembrar en lo que llegáis...

—No, señor, que tosta mucho anoche—opone el criado—...

—¿Que aonde voy tan temprano? Yo sé que esta la hora...

De vuelta de la arada, y en lo que come el ganado...

—Muchachos—dice el amo—¿rezamos el rosario en lo que se enfría la cena?

—Antes ahora que después—responde el más joven—...

—Anda, leñe—exclama el pastor que echa sops—...

—Yo le paso, madre—suplica con acento angelical una niña...

—Sí, cielo, que te le alcancen, que ahí está en la cocina colgado día y noche de un clavo.

AHORA. Cuatro obreros duermen en la cocina. Canta el gallo por tercera vez...

A estos obreros les ha tenido que despertar la sonora campanilla de un despertador...

Sección religiosa

SANTORAL

Día 22. Domingo XXVI después de Pentecostés. Santos Cecilia, vg., Filemón, Afia, Mauro, Marcos, Esteban mrs.; Prémio, ob.

La misa y oficio divino son del domingo último después de Pentecostés...

CULTOS

Rogativas

A las cuatro de la tarde en la S. I. Catedral, con exposición de S. D. M., rosario, Letanias de todos los Santos y reserva.

En las iglesias parroquiales los mismos cultos al anochecer.

Mes de Animas

Magdalena.—A las cinco rosario de Animas.

Novena a San Juan de la Cruz

La Santa. Continúa la novena a San Juan de la Cruz. Por la mañana, a las ocho, misa. Por la tarde, a las cinco y media rosario y ejercicio de la novena.

Asociación de la Milagrosa

San Juan. Continúa la novena a la Virgen Milagrosa. Por la mañana, a las ocho, misa para los caballeros de la Milagrosa. Por la tarde, a las seis, exposición, estación, rosario, sermón a cargo de D. Juan Antonio Moreno...

SAN VICENTE.—A las cinco y media, rosario en la Soterraña.

SANTORAL

Día 23 Lunes.—Santos Clemente, p., Lucrecia, vg., Felicitas, Sisino, mrs.; Anfiloquio, Gregorio, obs; Trudón, pb; Juan Bueno, cf.

La misa y oficio divino son de San Clemente, con rito doble y color encarnado.

CULTOS

Mes de Animas

Magdalena.—A las cinco rosario de Animas.

Novena a San Juan de la Cruz

La Santa. Continúa la novena con los mismos cultos que el día anterior.

Asociación de la Milagrosa

San Juan. Se celebra la novena a la Virgen Milagrosa. Por la mañana, a las ocho y media, misa y novena. Por la tarde, a las seis, exposición, estación, rosario, sermón a cargo del M. I. Sr. D. Casar Robledo...

MADRID

El Hogar de la Juventud Femenina, Residencia de señoritas, San Bernardo n.º 1 esquina a la Plaza de Santo Domingo. La más recomendable por su situación, confort, higiene y moralidad. Directora DOÑA TERESA LUZZATTI

NIEMINA (CREMA) SUAVIZA CUTIS Y MANOS. 35 cts. CAJA FARMACIAS • PERFUMERIAS • DROGUERIAS • PAQUETERIAS • MERCERIAS

Camino de la arada el más joven canta:

Si el repelnetero Sol Se metiera a jornalero No saldría tan temprano Y andaría más ligero.

Ya no tiene que decirme El patrono alarga el paso, Que ocho horas que me paga Ocho horas que itabajo.

Por la noche, como tienen poco que hacer, se enredan a jugar al tute de perra gorda en el cesto pajero vuelto, una manita sirve de tapete; una chica duerme en el escafón de la cocina en postura poco honesta...

Consecuencia al celo es la celebración de esta sesión, como al día siguiente lo hará la Cámara de Comercio, para estudiar las aportaciones que cada Cámara con sus asociados puede hacer para elevar a cabo la obra.

Sigue exponiendo el Sr. Pou que si en otros tiempos se ha querido construir la Plaza, no movía a ello más que el entusiasmo o la afición, pero ahora no debe mirarse este aspecto, sino el de conjurar la falta de trabajo que presenta caracteres alarmantes...

NAVARRO

Muñogrande XI 1931.

La sesión de anoche en la Cámara de la Propiedad Urbana

Se trató ampliamente de la construcción de la nueva Plaza de Toros.—Se consideró como la única solución e a ris sobre ra. Medios para lograr la aportación del capital necesario.— Un llamamiento a todos los propietarios.

Anoche celebró sesión extraordinaria la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, para ocuparse del proyecto de construcción de la Plaza de Toros, como solución de la crisis obrera.

A las siete y cuarto abrió la sesión el Sr. Pou, con asistencia de los señores Pérez Mateos, Cruces, Sánchez Ferrer, Montero (D. Cayetano), Paradinas, Bayo, Pérez Arribas, López Porres, Vaquero (D. Germán), Vaquero (D. Perfecto), Jiménez Tercero, Montero (don José), Aguirre, de Antonio, Sánchez Guerra y Muñoz.

Aprobada el acta de la anterior, el señor presidente dió posesión a los nuevos vocales interinos recientemente nombrados, D. Gregorio Sánchez Guerra, D. Sebastián de Antonio y D. Marcelo Muñoz, a quienes saludó en nombre de la Cámara, correspondiendo a sus palabras el Sr. Sánchez Guerra.

Después se leyeron los escritos dirigidos por la Junta Consultiva a los ministros de Justicia, Gobernación y Hacienda exponiendo la grave situación que actualmente atraviesa la propiedad urbana y que merecieron el aplauso de la Cámara.

A petición del encargado de la lectura y reparación de contadores particulares de agua, se acordó dar por terminado el contrato para este servicio, acordándose consultar a los asociados a él si desean que continúe, dada su inutilidad desde que se ha implantado el consumo mínimo obligatorio, puesto que no se gasta lo que el Ayuntamiento cobra. También se acordó que en caso de que los propietarios desearan que continuase el servicio, se encargue de él al Sr. Durán que últimamente venía prestandole.

Se autorizó a la presidencia para otorgar poder a diversos procuradores de todos los partidos para que puedan actuar en ellos a nombre de la Cámara y de los propietarios de todos los pueblos de la provincia.

LA PLAZA DE TOROS

La Presidencia hizo historia de los antecedentes relacionados con este asunto, exponiendo las diversas tentativas hechas para conseguirlo. Recientemente el vocal don Germán Vaquero, nombrado por la Cámara para representarla en la segunda Comisión de la Junta del Puro obrero, presentó a ésta una moción pidiendo, entre otros extremos para solucionar la crisis, la construcción de la Plaza, moción que fué aprobada por dicha segunda Comisión y después por la Junta en pleno, que últimamente designó de su seno una Subcomisión que elevar a la práctica cuadro fuese necesario para tal obra. Dicha Subcomisión ha tomado la idea con todo calor y entusiasmo y comisionó al Sr. Vaquero para que puesto al habla con los Presidentes y Secretarios de las Cámaras de la Propiedad Urbana y de Comercio, conviniere las gestiones a iniciar para conseguir la constitución de una Sociedad que lo eleve a término y hagan las gestiones que a ello conduzcan, estudiando así mismo la cooperación que los propietarios y comerciantes han de prestar a esta obra.

Consecuencia al celo es la celebración de esta sesión, como al día siguiente lo hará la Cámara de Comercio, para estudiar las aportaciones que cada Cámara con sus asociados puede hacer para elevar a cabo la obra.

Sigue exponiendo el Sr. Pou que si en otros tiempos se ha querido construir la Plaza, no movía a ello más que el entusiasmo o la afición, pero ahora no debe mirarse este aspecto, sino el de conjurar la falta de trabajo que presenta caracteres alarmantes, que se agudizan de día en día y a la que hay que dar una rápida solución. Hace diversas consideraciones sobre la crisis y hace ver la necesidad de que todo lo que suponga riqueza o fuente de ingresos contribuya a aliviarla, y ésto ha de hacerse por dos medios; o suscribiendo cantidades que se den periódicamente, sin que vuelvan a reintegrarse ni produzcan nada al que las dió, o cooperando con la suscripción de acciones para la Plaza, lo que siempre representará un valor y producirá una venta, que no puede asegurarse sea escasa, pero que siempre producirá lo que rentara invertido en papel del Estado, y con ello se contribuirá además a hacer en beneficio de Avila, el tiempo que también se beneficiarían los propios accionistas.

Expone otros proyectos de obras que para conjurar la crisis se han hecho públicos en la prensa local, pero todos ellos adolecen del defecto de que han de requerir gran cantidad empleada en materiales lo que no ocurrirá con la Plaza, por lo menos en un largo periodo de tiempo, suficiente para resolver la crisis durante el invierno entrante.

Consulta a la Cámara qué proyecto de los expuestos es el que estima que mejor solucionaría la crisis, y aquélla, unánime, se pronunció por el de la Plaza de Toros reconociendo que es el único que puede llenar este fin.

Acordado así leyó un proyecto de clasificación de los propietarios, según la importancia de la propiedad de cada uno para invitarlos a que suscribiesen acciones, proyecto que mereció la más completa aprobación de la Cámara, porque las cantidades que se fijan a cada propietario son de tan escasa cuantía en proporción con sus fincas, que se estimó que todos ellos podrán fácilmente aportarlas, con lo que se conseguiría reunir una crecida cantidad.

Para mayor facilidad en la suscripción y en el desembolso se proyecta también el que el pago se haga en varios plazos, y que la Cámara avale estas acciones, comprometiéndose a adquirir, con una pequeña depreciación, las de aquellos propietarios que desearan venderlas después de suscritas, mediante las normas que más adelante se darían al abrir la suscripción, y a cuyo fin la Cámara designaría todos los años una importante cantidad.

Con lo que así se obtuviera y lo que suscribiera el Comercio, que es a quien después directamente más beneficiaría la Plaza de Toros, se puede reunir, si no todo, si gran parte del capital necesario, que se calcula en unas 500.000 pesetas, para que lo que aún faltara se pueda cubrir fácilmente con Corporaciones y particulares que no sean propietarios ni comerciantes.

El proyecto mereció la entusiasta aprobación de la Cámara, que se aceptó íntegramente y que por unanimidad, cordó declarar: 1.º Que vé con simpatía la idea de construir la nueva Plaza de Toros, lo que estima ser el único medio de dar solución a la crisis. 2.º Cooperar decididamente a la realización de esta obra, y 3.º Aconsejar a los propietarios la suscripción de acciones, en la cantidad mínima que para cada uno se fija en el proyecto.

En la discusión intervinieron los señores Vaquero (D. Germán y D. Perfecto), López Porres Sánchez Guerra, de Antonio y otros varios, aunque el peso de la sesión le llevó todo el presidente Sr. Pou, que la consumió casi toda con la exposición de su proyecto.

Su actuación en la sesión de anoche fue definitivamente acertada y llena de gran entusiasmo, con clara visión del asunto y pisando terreno muy firme en cuanto relaciónó el proyecto que presentó con el ambiente social del día,

Un congreso original

Los gazapos agradecidos

A poco de llegar a la redacción oímos que el timbre del teléfono toca con gran intensidad. Como el director tiene ordenado, se pone al aparato nuestro ordenanza el simpático «Sekusk» y dice: ¿Qué es llama? ¿...?—Sí señor.

—¿Una noticia sensacional?—¿...?—No se si podrá complacerles, pero dígame o que desea.

«Sekusk» penetra lívido, descompuesto en la sala de redacción, y después de no pocos apuros nos suelta a boca de jarro: Dicen de no sé qué dehesa que allí pasa algo

Cine

Cinema Juventud

Mañana atendiendo a varias indicaciones, la sesión de moda en vez de empezar a las siete empezará a las 7 y media. Se proyectará el emocionante drama del que es protagonista la renombrada artista Mary Astor: «Buscando un Corazón».

La Orquestina Avila que tanto realiza las veladas de este elegante Cinema ejecutará el siguiente programa concierto: Gitana del Albalcín (Paso-doble) Marquina. La Muñeca Pintada (Foxtrot) Herb Brown. Baturra de temple número 7. Moreno Torroba. Al compás del 3 por 4 (Vals) Robert Stolz. La Dolorosa (Selección) Serrano. El Payador (tango) Flores. La Bella Italia (Serenata) Puig Busquets. Escena Española (Intermedio) Díaz Cepeda.

A petición de varias familias, mañana se inaugurarán a las 4 y media de la tarde la Sesiones Populares a precios reducidos, que no dudamos se han de ver muy concurridas.

Principal

Mañana domingo, a las cinco gran función popular con la cinta americana «En defensa de los débiles». A las siete, gran moda, «El Guardia de Marina», superproducción de la marca Julio César,

Llevó al convencimiento de todos los asistentes que el dinero ha de darse, sea de una manera o de otra, porque el hambre no puede soportarse, y ha de atenderse forzadamente a que el obrero tenga lo necesario para su sustento, pues el carecer de ello se obligaría a desmanes a los que no se puede llegar. Y antes de que obligatoriamente se creen nuevos tributos o impuestos, como ya ha ocurrido con el 10 por 100 sobre las contribuciones, es preferible que todos acudan a la suscripción de acciones en la seguridad de que el dinero así invertido no es dinero perdido, y de que es preferible suscribirlo voluntariamente, demostrando así que los propietarios se hacen cargo de la situación, pues, si no, las cantidades mínimas que se fijan se obtendrán por otros conductos y medios sin provecho para nadie.

Por último se apuntaron algunas medidas muy eficaces para mover a los propietarios a contribuir a la suscripción, y a las nueve de la noche se levantó la sesión en la que reinó gran entusiasmo.

En la misma Cámara de la Propiedad Urbana existen ya ofrecimientos de bastante importancia para suscribir acciones de la futura Plaza.

Esta noche se reúne el Pleno de la Cámara de Comercio para ocuparse del mismo asunto y buscar la cooperación de todos los comerciantes e industriales.

En la semana próxima tenemos entendido se celebrarán una reunión magna los Plenos de ambas Cámaras para emprender una acción conjunta en relación con este asunto.

De cuanto haya, así como de los suscriptores de las acciones en cuanto se abra el plazo para verificarlo tendremos al corriente a nuestros lectores.

gordo. Debe tratarse de algún complot porque hablan de que ha sido sorprendida una reunión, y que se han escapado todos...

Me acerco al aparato con la natural ansiedad...

A mis preguntas responde una voz cavernosa, algo zoológica, que dice; aquí es la dehesa de Chucurriescoparrriera de arriba, donde ha sido sorprendido... (la comunicación queda cortada).

Al poco tiempo se restablece el contacto del hilo telefónico y oímos huyeron... escapetas... entró gado... (¿Canástos! qué es eso. La cosa debe ser importantísima cuando así interrumpen la comunicación.)

Penetramos en el despacho de nuestro buen redactor jefe, a quien le referimos todo lo que hemos podido coger al vuelo, e inmediatamente se cala sus gafas de concha y ordena:

—Ahora mismo toma V. un taxi de 0.40 y se marcha a Chucurriescoparrriera de arriba, y no vuelva hasta que no se traiga con pelos y seña es toda la información sobre ese complot.

¡Estaría bueno que esas noticias no las atrapasran más que los periódicos zurdos, y crean que nosotros estamos en la higuera como ciertos diputados de las consilis!

Salí disparado (perdón, que no hay armas en esta casa), en busca del taxi, y ordeno: a 110, inmediatamente a Chucurriescoparrriera de arriba. El pobre chofer no veía el camino, (ni yo tampoco) y al poco rato divisamos una gran multitud de personas con aditamentos escopeteros que, seguidos de la Guardia civil, parecían iban conducidos. Mandamos parar nuestro coche y preguntamos a la Guardia civil.

—¿Son estos los detenidos por el complot? El pobre guardia se quedó de una pieza sin saber lo que coniestarme, y por fin dijo:

—No, señor, estos no son detenidos, son empujados a entregar las armas.

—¡Ah, vamos! Se trata de retirar estorbos...

Continuamos nuestro camino y por fin llegamos a Chucurriescoparrriera de arriba.

Preguntamos por el guarda mayor, y lo espetamos cuando le tenemos a tiro:

Veníamos a que nos informe usted sobre ese complot que se ha descubierto en este sitio.

El hombre quedó más pasmado que un chuzo de enero, y nos juró y perjuró que no sabía nada de complot alguno, recalcando con cierto temor que todos son allí más infelices que un pajarillo en la jaula.

—Pero ¿ustedes no han comunicado por teléfono no sé qué de armas y huida?

—Si señor, pero es otra cosa; verá usted, les llamamos para decirles que con motivo de la orden de recogida de armas, los conejos de esta dehesa se reunieron en congreso, y acordaron sacrificar dos, liebres para entregárselas en agradecimiento a los señores que tomaron la buena medida de ordenar la recogida de armas.

Sortearon y a mordisco, mataron las liebres, que había de ser objeto del regalo, pero al ser descubiertos huyeron con más miedo que vergüenza. Mas tarde regresaron al lugar del suceso para llevar a Madrid el obsequio, haciendo el viaje a campo traviesa.

Al salir del Ministerio de la bolsa (antes Gobernación) oyeron a una mujer pregonar: ¡¡«La Tierra»!! Y compraron el tal periódico como más afín a ellos; pero su sorpresa fué grande al enterarse que nuevamente se iban a devolver las escopetas de caza a sus antiguos poseedores.

Esto era cuanto tenía que decirles por creer que era asunto de actualidad palpitante.

Con la palpitación que es de suponer me restituyo a mi obligación. El redactor jefe con los auriculares atados con una cinta, y una vela encendida, en atención al progreso, espera algo espeluznante por teléfono.

Al verme entrar me pregunta: ¿Trae V. noticias con pelos y señaes?

—Sí, señor, sobre todo con pelos porque se trata de conejos.

—Pues vengán. Comienzo a referirle todo cuanto me ha dicho el guarda, pero al poco rato entra Sekusk, que es quien ha tenido la culpa de todo. Le suelto tres o cuatro tacos para que no me los eche a mí el redactor jefe, a quien prometo no creer mas en complots aunque me lo digan los propios guardias de asalto.

Tikis-Mikis



# EL DIA EN AVILA

## Ecós de sociedad Información de España y del extranjero

### ROBO EN UN AYUNTAMIENTO

En la Casa Consistorial del pueblo de Navatigordo se ha cometido un robo con escape.

Según las noticias que hasta nosotros llegan parece ser que el robo se cometió en la madrugada, saltando los ladrones por un balcón que existe en la parte alta del edificio, descendiendo después por la escalera, y fracturando la puerta de la Secretaría llegaron hasta donde se encontraba la caja que consistía en un hueco practicado en la misma pared con una puerta de hierro de doble cerradura que aparece fracturada, al parecer con palanca, apoderándose de mil pesetas en metálico y una cartilla del monte de piedad, por valor de siete mil pesetas.

A la mañana siguiente cuando el hijo del secretario del citado Ayuntamiento D. Casiano Blázquez, llegó en busca del braserero se encontró con la desagradable sorpresa, dando cuenta inmediatamente a las autoridades.

No obstante las gestiones practicadas por la Guardia civil, los ladrones no han sido habidos.

En el pueblo ha causado sensación la noticia del robo.

**MECANICO** muy competente para taller o conducir, pocas pretensiones. Dirigirse Foto Cartago, Estrada, 5.

Por el Ayuntamiento se ha dado orden a fin de que se varien las direcciones para vehículos en algunas calles de esta capital.

**Arturo Canales**  
Entarimados del Norte, pino rojo. Cementos Asland y Cangrejo. CASTELAR, 5.

Ayer tarde chocaron en esta capital un automóvil y una camioneta, sufriendo los vehículos algunos desperfectos, sin que afortunadamente hubiera que lamentar desgracias personales.

**ALMONEDA URGENTE**  
Muchos MUEBLES, CAMAS de hierro y DORADAS, SOMIERS DE HIERRO NUEVOS «Calle LOPE NUÑEZ, Almacén de Muebles»

Cuando trabajaba en la carretera de Madrid el obrero Eusebio Hernández Balfik tuvo la desgracia de que su compañero de trabajo Pedro Martín San Segundo le diera impensadamente con una azada produciéndole heridas en el dorso de la mano derecha con probable fractura de los huesos, de cuya lesión fué curado en la clínica de la Cruz Roja.

SE VENDE una moto marca Harley con Sidecar, en perfecto estado. Razón: Casa Paz, Plaza de la República.

Con motivo de haberse presentado en el pueblo de Mambles el agente ejecutivo para hacer efectiva la recaudación del impuesto de utilidades, el vecino de Bercial de Zepardiel Catalino Martín protestó de que la exacción se cobrase también al elemento obrero, por lo que discutieron con Catalino los vecinos Justo Gomez, Eulogio Lopez, y Anastasio Roderio, evitando otros individuos que se fueran a las manos.

Ayer se celebró en el Teatro Liceo la acostumbrada reunión de «La Peña» que estuvo muy concurrida.

Como de costumbre actuó la «Orquesta Avila» que fué aplaudidísima por su brillante actuación.

### COMEDOR DE CARIDAD

Señores a quienes se cita por si tienen la bondad de asistir al Comedor la presente semana.

Sacerdote: Señor Rector del Seminario Diocesano.

Caballeros: D. Esteban Miján, Hijos de M. García, D. Vicente López, D. Pablo Benito, D. Fausto Estévez, D. Casimiro Hernández, D. Eduardo Martínez y D. Román Bayo.

Señoras: Doña Paula García, doña Julia del Nogal, de Miján, de García, de Estévez, de Hernández y de Boyo.

#### Donativos

Señor Teniente Coronel de la Guardia civil quinientas pesetas, Sr. Inspector de la Guardia Urbana cincuenta céntimos, D. Joaquín Costa y señora, vino, De la Comisión de la procesión del Comercio, 21'50 sobrante de lo recaudado. Una señora que oculta su nombre arroz y bacalao.

### CINEMA JUVENTUD

**Domingo, 22**, a las siete y media presenta a la genial artista **MARY ASTOR**

en el emocionante drama **BUSCANDO UN CORAZON**  
Exito crecientemente de la «ORQUESTINA AVILA»

La señora viuda de García Morán nos ha hecho entrega, con el fin de hacerlas llegar a sus respectivos destinos, de las siguientes cantidades: 50 pesetas para la Casa de Misericordia, cincuenta para el Comedor de Caridad y cincuenta para la suscripción de obreros parados. El encargo de la caritativa señora viuda de García Morán ha sido seguidamente cumplimentado.

### Los cursillos del Magisterio

Con motivo de los cursillos de selección del magisterio, ayer pronunció su conferencia sobre materias de física el culto maestro nacional de Arenas de S. Pedro, don Segundo Durán.

La conferencia que hoy ha dado el mismo orador versó sobre temas de Derecho, siendo en ambas muy aplaudido por el auditorio que salió muy satisfecho de la erudita labor de tan prestigioso e ilustrado profesor.

### Sección mercantil

#### Peñaranda

El mercado celebrado muy concurrido, haciéndose muchas operaciones en cebada y algarrobas, de éstas se vendieron todas las presentadas. La fidejación del mercado es firme.

Los precios que han regido en el mercado, han sido los siguientes:  
Trigo, a 79 reales fanega.  
Cebada, a 46.  
Centeno, a 55.  
Guisantes, a 75.  
Algarrobas, a 77.  
Lentejas, a 150.  
Avena, a 27.  
Garbanzos gordos, 70 pesetas.  
Idem pequeños, a 45.



### Aniversarios

Mañana se cumplen el primero y quinto aniversario, respectivamente, del fallecimiento del que fué acreditado industrial de esta plaza don Julio de Vega Gómez y de la virtuosa señorita Lolita Alvarez Lafarga.

A las distinguidas familias de los finados reiteramos nuestro sentimiento.

### De días

Mañana celebran sus días la joven y distinguida señora doña Cecilia García Albertos esposa del secretario de la Diputación D. Juan Carlos Delgado, la señorita Luisa Jiménez y el oficial de Correos afecto a esta administración principal D. Cecilio Ferrero.

Pasado mañana, festividad de San Clemente, los celebrarán las señoras del profesor de esta Escuela Normal D. Juan José Martín; del popular fotógrafo Sr. Mayoral Encinar, del Industrial de esta plaza D. Angel Pardo, de D. Fabriciano San Segundo y la señorita Clementina Mata.

### Una boda

En la iglesia parroquial de San Pedro Apostol de esta ciudad, con esta fecha han contraído matrimonio la bella y simpática señorita Petra Arteaga Muñoz hija del propietario D. Felipe y doña Fructuosa naturales de Muñopedro (Segovia) y el joven D. Julio Martín Amo, hijo de los acaudalados propietarios de Sanchidrián, D. Mariano y doña Petra.

Bendijo la unión el virtuoso parroco de Sanchidrián D. Tomás Rebolleda, apadrinando a los contrayentes sus hermanos los jóvenes D. Mariano y doña Emérita Martín Amo, visitando la novia elegante vestido de cretaten blanco.

Firmaron el acta por parte del novio su hermano político D. Arsenio Jiménez Mayoral y por parte de la novia su tío el abogado D. José Barnejo Mayoral. A continuación del acto se celebró un suculento banquete que fué servido con la elegancia y buen gusto acostumbrado por el respetado industrial D. Emilio Sánchez dueño del Gran Hotel; saliendo los contrayentes, a los que deseamos todo género de venturas, en viaje de novios para Madrid y varias poblaciones.

### Necrológicas

La desgracia que desde hace próximamente un año affige duramente a la familia de los señores de Estevez ha añadido en el breve plazo de unos días dos nuevos e intensísimos dolores con el fallecimiento primero de D. José Estevez del que dábamos cuenta en nuestro número del jueves y con el del padre de éste D. Ruperto Estevez caecido en la mañana de hoy. Era el finado cartero mayor de la plantilla de Avila y durante muchos años vino desempeñando su destino con infatigable celo y acierto, lo que unido a sus relevantes condiciones de afabilidad le granjeron numerosas amistades que hoy se conmueven con hondo pesar ante tan irreparable pérdida.

Unimos nuestro vivo sentimiento al de la familia, especialmente al

### Una multa de cinco mil pesetas al duque de Valencia

MADRID.—Esta madrugada manifestó el Sr. Casares Quiroga que había aplicado la ley de Defensa de la República a D. José María Narváez, duque de Valencia, imponiéndole una multa de cinco mil pesetas por haber contestado irrespetuosamente una carta del gobernador de Cáceres, que éste le dirigió, como a otros varios propietarios de aquella provincia, encareciéndoles viesesen la forma de dar trabajo a los obreros parados.

### Peticion de un indulto

FERROL.—El Ayuntamiento y varias corporaciones se han dirigido al Gobierno pidiendo el indulto de los marineros del crucero «Libertad» que cometieron actos de insubordinación.

### Un alcalde encarcelado en Cuenca

CUENCA.—En Pajaroncillo, el alcalde D. José Gómez Cano obligó a los vecinos, capitaneando un grupo de ellos, a invadir un monte propiedad del Sr. Romero Girón, donde talaron los pinos después de decirles que aquello era de la propiedad de los vecinos. El Gobierno mandó a la Guardia civil, que detuvo al alcalde y lo encarceló en la prisión provincial. Manifestó a los periodistas que no consentirá atropellos inicuos.

### Agresion cobarde

SEVILLA.—Cuando cambiaba el trolley de un tranvía de la línea del Cerro del Agulla, un grupo de individuos se acercó cautelosamente al coche, y diciendo: «A ese, que es esquirol», hicieron una descarga con pistolas que hirió al cobrador. El conductor se libró milagrosamente tirándose al suelo.

El herido fué conducido a la Casa de Socorro donde se le apreciaron dos balazos en el cuello, uno en el vientre y otro en la pierna derecha.

### Los conflictos del campo

JAEN.—Se ha aplazado por 48 horas la huelga general de obreros del campo, esperando la solución de la confederación que están celebrando patronos y obreros con el delegado del trabajo. Se dice que en el caso de que se declare la huelga de campesinos la secundarán las entidades obreras.

### Atentado contra Leguía

LIMA.—Noticias procedentes de El Callao dicen que en el jardín que rodea el hospital Naval, a donde se trasladó recientemente al ex presidente Leguía, ha estallado unabomba.

del hijo del extinto, D. Manuel, deseando que Dios haya acogido con misericordia el alma del finado.

—Ha dejado de existir en esta capital el señor D. Marcelino Hernández Santa María, persona muy estimada de cuantos le trataron por sus inapreciables cualidades de laboriosidad y buenos sentimientos.

A toda su familia, en especial a sus hijos políticos los industriales de esta plaza D. Pablo Sánchez y D. Pedro Muñoz Cenalmor, enviamos nuestro sentido pésame.

### Ascenso

Ha sido ascendido a capitán el oficial de Intervencióes, D. Eduardo Crespo y García Castellón, hijo de nuestro respetable amigo el competente jefe de la Sección provincial de Administración Local, don Fernando Crespo y Martín Romero. Sea enhorebuena.

### Viajeros

Se encuentra en Avila nuestro activo corresponsal en Arenas de San Pedro, D. Segundo Durán.

—Con el fin de pasar una temporada al lado de sus próximos parientes los señores de Ruiseño, ha salido para Madrid la bella señorita Pilar San Román.

La bomba produjo destrozos en el jardín y la consiguiente alarma, pero no ha habido desgracias que lamentar.

El ex presidente Leguía se encuentra en el hospital Naval aquejado de una pulmonía. Su estado es de extrema gravedad.

### Atentado antifascista

FILADELFIA.—A primera hora de esta mañana ha estallado una bomba en el domicilio del cónsul de Italia, marqués de Ferrante, que debe recibir oficialmente al ministro de Negocios Extranjeros de su país Sr. Grandí, que viene en visita a esta ciudad.

Créese que el atentado tiene carácter antifascista, pero el marqués ha declarado que opina que el atentado era contra su persona.

La bomba causó grandes daños en el edificio, pero no desgracias personales.

## ULTIMA HORA

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

### LA LOTERIA

#### El sorteo de hoy

En el celebrado esta mañana han correspondido los premios primeros a los números y poblaciones siguientes:

- 39.075.—León. 150.000 ptas.
- 31.457.—Vitoria.—70.000.
- 556.—Salamanca.—40.000.
- 7.502.—Madrid.—20.000.

Los números premiados son 3.000 han sido:

- 18.018; 35.084; 28.747; 27.689;
- 37.240; 32.541; 29.249; 2.978; 19.017; 4.047; 8.856; 33.659; 5.428
- 30.606; 6.476; 39.785; 31.110; 8.056
- 38.789; 32.672.

#### El consejo de ministros.— a la salida

MADRID.—Esta mañana se celebró en la presidencia Consejo de ministros que empezó a las once y media y terminó a las dos y media.

A la salida el ministro de Comunicaciones dijo que en la próxima reunión ministerial se acabará de discutir el proyecto de ley de bases de los cuerpos dependientes de su departamento.

El Sr. Azaña manifestó que el Consejo se había dedicado principalmente al estudio del decreto que llevó el ministro de Comunicaciones sobre reorganización de los servicios de Correos y Telégrafos. Añadió el presidente que dicho decreto es muy complicado. Confirmó que esta noche sale para Granada.

El ministro de Hacienda dijo que ya había recibido los presupuestos de los ministerios de Instrucción, Guerra, Marina y Trabajo. Los estudiará para después leerlos al Parlamento.

#### La nota oficiosa

En la nota oficiosa se consignan muchos decretos y expedientes entre los cuales figura uno de Marina concediendo créditos para reparación y carena de buques.

De Guerra decreto concediendo también créditos con destino a la adquisición de armamentos, pago de obras militares y campos de Instrucción. Otro decreto cediendo al Ayuntamiento de Girona los baluartes y murallas de la ciudad.

De Marina decreto nombrando jefe de Infantería de Marina del ministerio el general de Brigada señor Cañizares. Otro autorizando al ministro para la presentación a las Cortes del proyecto de ley relativo al Cuerpo de Maquinistas de la Armada.

De Instrucción un proyecto de ley creando escuelas de estudios árabes en Madrid y Granada.

**Las diligencias sobre el suceso de la calle de Urgel BARCELONA.**—Las diligencias

efectuadas con motivo de los sucesos de los pistoleros de la calle de Urgel han demostrado que el pistolero que asistió el tiroteo con la fuerza pública dentro del bar se produjo la muerte a si mismo pues tenía dos heridas en la sien derecha cuya trayectoria determina claramente la forma en que se las hizo.

Se halla detenido en la cárcel el dueño del bar en que se desarrollaron los sucesos. La policía ha efectuado dos registros en otras tantas casas de las calles de Aragón y de Ladrilleros en que se suponía que se habían ocultado los pistoleros que huyeron, pero no han dado ningún resultado.

Esta mañana se celebró el entierro de la joven Dolores Boleda víctima de los disparos de los pistoleros.

### Le atracan en la plataforma de un tranvía

—En la plataforma del tranvía de Granollers, cerca de la estación de Clot, iba fumando el joven de 25 años Casto Pérez Hernández,

cuando fué atracado por tres individuos que le robaron 50 pesetas que llevaba en el bolsillo. Para efectuar el audaz robo uno de los atracadores le sujetó por detrás mientras otro le tapaba la boca y el tercero le quitaba la cartera. Cometiéndolo el robo los desconocidos se dieron rápidamente a la fuga sin que se haya podido detenerlos.

### Tampoco faltan los incendarios

Dos desconocidos entraron esta mañana en una peluquería de Sabadell y arrojaron un líquido inflamable que rápidamente envolvió en llamas el establecimiento, no corriéndose el fuego a todo el edificio gracias a la rápida intervención de los bomberos. La policía practica gestiones en busca de los incendiarios.

### Un choque

TOLEDO.—En el kilómetro 70 de la carretera general de Andalucía chocó contra un guardacantón una camioneta de la matrícula de Madrid conducida por su dueño, Antonio Montañares que resultó muerto. Otros dos ocupantes de la camioneta quedaron heridos y fueron hospitalizados en el pueblo de La Guardia.

### Horrible catástrofe

LONDRES.—Continúan los trabajos de salvamento de las víctimas de la catástrofe ocasionada por una formidable explosión de gas en las minas de carbón de Bente-Peig, cerca de Lancaster. A los cuatro de la madrugada iban extraídos 7 cadáveres y 27 heridos y quedaban todavía siete desaparecidos.

### El tesoro de «Egipto», ha sido descubierto

Cajas que contienen 126 millones en oro

BREST.—Los trabajos de los buzos han obtenido completo éxito. Ha llegado uno de ellos hasta la cámara donde se suponía guardado el tesoro de «Egipto», descubriendo en una semioscuridad las cajas que contienen los 126 millones en oro, que yacen desde hace diez años en pleno océano a 155 metros de profundidad.

Mañana continuarán los trabajos, pues el estado del mar obligó a los buzos a regresar a bordo del «Artiglio» hasta este puerto, donde se ha establecido el centro de trabajos de salvamento.

## Alas

EMPRESA ANUNCIADORA

Carrera San Jerónimo, 5, principal

MADRID

Publicidad en todos los sistemas Proyectos y presupuestos gratis





**El señor**

# Don Ruperto Estévez González

**Cartero Mayor jubilado**

**Ha fallecido en el día de hoy**

**A los 82 años de edad**

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad

**D. E. P.**

*Su desconsolado hijo don Manuel Estévez; hijas políticas doña Teresa Casares y doña Elisa García; hermana doña Angela Estévez; hermano político don Angel García; nietos, sobrinos y demás familia,*

Suplican a sus amistades le encomienden a Dios y asistan a la conducción del cadaver que tendrá lugar mañana, día 22, a las tres de la tarde, desde la casa mortuoria Gordillas, núm. 13, al sitio de costumbre, y el lunes, 23, a la misa de entierro y honras que por su eterno descanso se celebrará en la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol, a las nueve de la mañana, por lo que les quedarán agradecidos.

Avila 21 de noviembre de 1931.